

Recherche : Paris va consacrer 8M€ à l'extension de l'Institut Henri Poincaré

L'Institut Henri Poincaré (IHP), école et laboratoire de recherche de l'Université Pierre et Marie Curie, va faire l'objet d'une grande opération d'extension et de modernisation, qui lui permettra de se hisser parmi les leaders mondiaux des mathématiques. Paris consacrera 8M€ à ce projet essentiel pour renforcer son attractivité internationale.

Paris figure en tête des classements internationaux en matière de recherche et d'enseignement supérieur. Elle est classée pour la 4e année consécutive « meilleure ville étudiante au monde » (QS Best Cities), mais aussi « 1ère métropole mondiale pour l'innovation et le capital intellectuel » (Pwc). Ces études saluent son environnement entrepreneurial, ses universités, ses bibliothèques, le niveau de diplôme de sa population ou encore sa capacité à protéger la propriété intellectuelle.

Pour maintenir Paris au niveau d'excellence qui est le sien, l'Exécutif engage toujours plus de moyens pour soutenir et développer ses dispositifs d'accueil et ses équipements. Ce sera le cas cette semaine, lors de la réunion du Conseil de Paris, qui se prononcera sur une subvention de 8M€ pour l'extension et la modernisation de l'Institut Henri Poincaré (IHP), situé au cœur du pôle d'enseignement supérieur de la colline Sainte-Geneviève (5e). Cet établissement est un centre d'excellence scientifique de niveau mondial dans le domaine des mathématiques. A ce jour, il souffre néanmoins de locaux trop petits et saturés.

En 2016, un laboratoire de l'UMPC situé dans le « bâtiment Perrin », en bordure immédiate de l'IHP, déménagera au cœur du campus de Jussieu. Cet espace libéré constitue l'occasion idéale pour agrandir l'IHP. Cette extension permettra à l'IHP de développer et de diversifier ses activités. Le confort et la qualité d'accueil des chercheurs seront améliorés, pour répondre aux standards internationaux. L'Institut rayonnera aussi sur son environnement, grâce à la création d'un espace muséal. En plus de cet équipement, le « bâtiment Perrin » rénové accueillera des activités scientifiques – conférences, workshops, séminaires, formations, recherches –, des bureaux pour les chercheurs et d'autres pour les associations.

« Le coût de l'opération est estimé à 14.000.000€. Dans le cadre du Contrat Plan Etat Région, tous les acteurs concernés se sont mobilisés pour boucler le financement », annonce Marie-Christine Lemardeley, adjointe à la Maire en charge de l'enseignement supérieur, de la recherche et de la vie étudiante. 8M€ seront fournis par la Ville de Paris, 3M€ par la Région Ile-de-France, 2M€ par l'Etat et 1M€ par le CNRS. Les travaux débuteront dès 2017, pour une livraison au premier semestre 2020.